
Gestão Luiz Dalben deixa Prefeitura 
com dívida de R$ 1,4 bi, diz transição
Relatório da nova gestão revela problemas financeiros, déficit de servidores públicos e obras paralisadas  PÁGINA 03

APertAr o cerco

em doIs NíveIsAPós AfAstAmeNto

divulgação

divulgação

A deputada estadual Ana Perugini (PT) propôs à Mesa Diretora da Alesp (Assem-
bleia Legislativa de São Paulo) um conjunto de ações para divulgar e combater a 
violência política de gênero. Segundo o projeto de resolução protocolado no últi-
mo dia 18 pela deputada, a Alesp terá que divulgar a Cartilha de Violência Política 
de Gênero elaborada pelo Ministério Público em seus canais oficiais, bem como 
promover discussões sobre o tema nas dependências da Casa.                     PÁGINA 05

Três pessoas da mesma família agrediram um médico pediatra na manhã des-
ta segunda-feira (23), durante a troca de plantão no Hospital Municipal de No-
va Odessa. Uma bebê de dez meses foi atendida pelo profissional em maio deste 
ano, quando teve pneumonia e dengue. O caso evoluiu e a criança morreu. Ima-
gens de câmeras de segurança do hospital flagraram o momento em que o médi-
co chega ao hospital e passa pelo estacionamento. Em seguida, quando ele entra 
no hospital, três pessoas dão chutes e socos.                                                             PÁGINA 08

O ano de 2019 foi um grande marco para a Brado e, de uma forma mais ampla, 
para a logística brasileira. No dia 19 de julho, um trem formado inteiramente por 
vagões Double Stack, que permitem empilhar contêineres em dois níveis, cruza-
va as malhas Paulista e Norte, em uma viagem teste que levou bebidas, fertilizan-
tes e produtos de higiene e limpeza de Sumaré a Rondonópolis (MT). Da primei-
ra viagem até novembro deste ano, os double da Brado fizeram 1.329 viagens nos 
fluxos Sumaré-Rondonópolis e Rondonópolis-Sumaré.                                       PÁGINA 07

Ana Perugini quer Alesp 
comprometida com o combate 
à violência política de gênero

em cinco anos, Projeto double-
stack realiza 1,3 mil viagens 
de sumaré a rondonópolis

médico é agredido por 
família de bebê que morreu 
no Hospital de Nova odessa

u  sumAré  {Centro | nova veneza | PiCerno | Maria antonia | Área Cura | Matão}  u  HortolâNdIA  u  NovA odessA  u  moNte mor  u  elIAs fAusto  u  PAulíNIA  u  cAmPINAs  u

terÇA-feIrA

Tribuna   LiberalTudo que 
você precisa 
saber sobre 
a sua cidade

R$ 4,00

24 de 
Dezembro 

de 2024
Nº 9.336

33
anos

saúde de Hortolândia alerta 
para combate ao Aedes     PÁG. 05

conselho de saúde repudia 
declarações do prefeito de 
monte mor sobre hospital PÁG.07

cHeGAdA do verão

sAGrAdo corAÇão de Jesus

Em virtude do feriado de Natal, não haverá circulação 
nesta quarta e quinta-feira, dias 25 e 26 de dezembro.

C O M U N I C A D O

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

cHuvA INteNsA

chuva causa alagamentos e morte 
em Nova odessa no final de semana

divulgação A chuva que atingiu a 
região no final de sema-
na causou alagamentos 
e uma morte em Nova 
Odessa. No sábado (21), 
um motociclista de 29 
anos, morador de Suma-
ré, morreu ao tentar atra-
vessar um trecho inun-
dado da avenida Ampe-
lio Gazzetta, na altura do 
Green Village. Na aveni-
da Dr. Carlos Botelho, 
um ciclista foi arrastado 
pela enxurrada ao tentar 
atravessar a via. Ele foi 
salvo por uma equipe da 
GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal).                 PÁGINA 04

GCM atuou no salvamento de ciclista e resgate do corpo  
de motociclista que morreu durante temporal no sábado

recoNHecImeNto

divulgação

A Câmara de Nova Odessa promoveu, na semana passada, sessão solene em ho-
menagem aos times campões do Campeonato Amador de Futebol de Nova Odes-
sa na primeira, segunda e terceira divisões. Receberam as homenagens os atletas 
do Uva (Unidos da Vila Azenha), campeão da primeira divisão. Também foram 
homenageados os atletas do Desportivo Déli Futebol Clube, campeão da segun-
da divisão, e do GB Sport, campeão da terceira divisão.                                    PÁGINA 04

câmara de Nova odessa 
homenageia campeões do 

Amador de futebol
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Hoje foi o meu primeiro dia de fé-
rias; não sabia o que fazer, pen-
sei em cortar o cabelo, ou ir à 

Hípica encontrar os amigos e irritá-los 
bastante com opiniões com as quais eles 
não concordam (me divirto).

Penso ser esse é o meu talento: criar 
inquietação, colocar as pessoas para pensar pa-
ra além das obviedades, obscenidades cogniti-
vas e mentiras, divulgadas pelo whatsApp, evi-
dentemente não estou sempre certo, muito pelo 
contrário, e não sou imparcial, mas quem o é?

Peguei o CORREIO e fui tomar o café que a 
Celinha já tinha preparado (nada de mais: café 
com leite, pão com manteiga Aviação e banana 
nanica amassada com mel).

O CORREIO estampou na edição de 21 de de-
zembro uma manchete positiva na capa, rela-
cionada à recuperação da economia; na pági-
na A4 o grande jornalista Edimarcio A. Mon-
teiro informa que “O aumento da importação 
mostra basicamente a recuperação da econo-
mia. A industria brasileira atingiu nesse ano 
84,4% da sua capacidade produtiva...”, deve-
ríamos comemorar.

Contrastando com a realidade da matéria jor-
nalística, um artigo de opinião na página A3, de-
cretou a falência do país, identificou os culpa-
dos, que teriam sido sentenciados à morte se o 
articulista pudesse, seguindo orientação de seu 
líder, que na campanha presidencial de 2018 dis-
se “vamos fuzilar a petralhada”.

O desempate ficou por conta do sempre lú-
cido Estéfano Barioni na página A11, que, res-
pondendo a pergunta de um leitor explicou: “O 
Brasil não quebrou, mas a situação é negativa” 
(referiu-se ao momento de falta de credibilida-
de do governo, frente ao mercado financeiro).

O mercado quer um pacote fiscal no padrão 
daquele que Milei impõe ao povo argentino, 
mas não podemos esquecer que “o que estava 
ruim ficou pior ainda” por lá; Milei elevou o nu-
mero de argentinos que vivem abaixo da linha 
da pobreza, que chegou a 15,7 milhões de pes-
soas no primeiro semestre de 2024, além de vi-
ver forte crise econômica e social, com dívidas 
elevadas, câmbio deteriorado, reservas inter-
nacionais escassas e inflação na casa dos 236%. 

Milei, que lembra Paulo Guedes - para eles 
a fome e a pobreza são “meras externalidades”, 
o importante é cuidar do mercado financeiro.

Li a matéria, o artigo e a coluna do Estéfano 
e decidi não cortar o cabelo ou ir à Hípica, re-
solvi escrever sobre o assunto.

Vamos lá.
O Brasil está longe de quebrar.
Os indicadores que importam: (a) desemprego 

baixo; (b) PIB crescente, (c) IED alto e o (d) con-
sumo, estão muito bons, quase ótimos.

Mesmo a (e) inflação, que teima em bater no 
teto da meta, está, como dito, na meta; o que 
preocupa é a relação (f) Divida liquida e Divi-
da bruta x PIB, que merece atenção (lembrando 
que essa relação está alta desde Dilma 2, man-
tendo-se em percentuais altos com Temer e Bol-

sonaro, ou seja, a culpa não é de Lula 3); 
(g) reservas cambiais elevadas.

Ressalva - A ata do Copom reflete um 
Banco Central a serviços dos interesses 
do mercado financeiro.

Recuperando a memória - Em 2003 
Lula pegou o dólar subindo; inflação em 

9,5%, desemprego em 12%; sem reserva cam-
biais; PIB ridículo e relação divida x PIB alta 
(a divida bruta em 72% do PIB e a divida liqui-
da em 60%).

Apesar disso as “viúvas do PSDB” seguem re-
petindo que Lula pegou um país arrumado; co-
mo? Estávamos sem reservas, com inflação e 
desemprego alto e pendurados no FMI? Apesar 
dessas dificuldades Lula entregou para Dilma 
a Divida Bruta x PIB em 52% do PIB e a Divida 
Liquida em 39%, com reservas altíssimas, in-
flação na meta, PIB em alta e com o FMI pago. 

Antes dos ataques e movimentos que leva-
ram ao golpe de 2016, Dilma tinha uma divi-
da bruta em 62% do PIB e a Divida Liquida es-
tava em 34,9%.

Ou seja, tanto Lula quanto Dilma foram zelo-
sos na questão fiscal, apesar da propaganda de-
sinformativa que o pessoal que não dorme faz. 

Foram perfeitos? Evidentemente que não, afi-
nal “a perfeição é uma meta”, como escreveu Gil-
berto Gil, contudo, o pobre entrou no orçamen-
to da União pela primeira vez da história do país 
e o “mercado industrial” passou a ter vez e voz.

O que acontece hoje? - Lula e Alckmin en-
frentam um congresso formado majoritaria-
mente por parlamentares do centrão, ciosos 
pela sua reeleição e em atender seus “patrões”.

Há os deficientes éticos da extrema-direita, 
que representam, a meu juízo, o que de pior há 
na política brasileira. 

Além dos parlamentares ciosos e dos extre-
mados, há o tal “mercado financeiro”, cujos 
compromissos não tem nacionalidade.

Mas o governo existe para lidar com a reali-
dade, até mesmo com o criminoso ataque es-
peculativo como esse do dólar, pois, é “do jogo”.

Qual é o jogo? - (a) O mercado financeiro 
sempre vai pressionar pelo rigor fiscal, ele quer 
a divida pública sustentável, ou seja, “pagável”; 
(b) o congresso, com todas as suas vicissitu-
des, precisa ser respeitado; e (c) ao governo ca-
be equilibrar interesses, atendendo as deman-
das sociais e as demandas do “mercado produ-
tivo” também; 

O governo tem o dever qualificar o gasto pú-
blico e cuidar de reduzir o estoque da divida de 
curto e longo prazos, como Lula e Dilma fizeram 
entre 2003 e 2014. Depois virou bagunça na mão 
dos liberais (com Temer chegou a 82% do PIB 
e com Bolsonaro chegou a 86,9% do PIB, lem-
brando que isso ocorreu durante a pandemia).

Como dizia meu pai; “o jogo é jogado e o lam-
barí é pescado”, por isso, deixem Lula e Alck-
min governar; façam as criticas substantivas, 
mas não sejam levianos mentindo e surfando 
nas maldades como foi a especulação do dólar. 

Essas são as reflexões

“O jogo é jogado e o 
lambari é pescado”

Pedro Benedito Maciel Neto é advogado e pontepretano, sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br – autor de 
“Reflexões sobre o estudo do Direito, ed. Komedi, 2007; “Tensão entre os poderes”, ed. Apparte, 2024, dentre outros

n  chARgE

Oburnout, também co-
nhecido como sín-
drome de esgotamen-

to profissional, é um estado de 
exaustão física, emocional e 
mental causado pelo estresse 
contínuo e excessivo relaciona-
do ao trabalho. Levando isso em 
conta, é aconselhável estar bem 
atento a sinais de ansiedade co-
mo irritabilidade, dificuldades 
para dormir e sensação de ficar 
sobrecarregado. São sinais de 
uma alteração emocional que é 
mais simples de ser tratada por 
um profissional de saúde men-
tal. A evolução desses sintomas, 
porém, é que vai desencadear o 
burnout, transtorno tão falado 
no mundo corporativo e que a 
cada dia está mais presente nos 
ambientes de trabalho.

O burnout pode gerar confu-
sões na sua identificação, assim 
sendo para ser mais preciso, es-
se distúrbio psíquico apresen-
ta basicamente cinco sintomas 
básicos. O primeiro é a Exaus-
tão Crônica, aquela sensação 
de cansaço extremo e contínuo, 
mesmo após períodos de des-
canso. O segundo é a Desper-
sonalização quando a pessoa se 
sente desconectada do próprio 
trabalho e dos colegas, muitas 
vezes se manifestando como ci-
nismo ou indiferença.

A Redução da Eficácia Pro-
fissional é terceira indicação do 
problema. Neste caso, há queda 
na produtividade e na qualida-
de do trabalho, com dificulda-
des em concentrar-se e cumprir 
tarefas. Os Problemas de Sono 
são o quarto ponto. É quando 
aparece a insônia ou dificul-
dade em dormir, ou a pessoa 
é atormentada por noites mal 
dormidas, acompanhadas de 
cansaço ao acordar. Finalmen-
te o quinto tópico são Sintomas 
Físicos que abrangem dores de 
cabeça frequentes, problemas 
gastrointestinais e outras con-
dições físicas relacionadas ao 
estresse excessivo.

A boa notícia é que existem 
formas eficazes de prevenir es-
se mal. O primeiro passo para 
se prevenir de qualquer trans-
torno emocional é Reconhecer 
os Sintomas, ou seja, estar aten-
to a sinais de ansiedade como 
irritabilidade, dificuldades pa-
ra dormir e sensação de estar 
sobrecarregado. É recomendá-
vel Praticar Técnicas de Relaxa-
mento, incluindo atividades co-
mo meditação, yoga e respira-
ção profunda na sua rotina diá-
ria para reduzir o estresse. 

Outra dica é Estabelecer Li-
mites. Aprenda a dizer não e 
delegar tarefas para evitar a so-
brecarga de responsabilidades. 
Procurar Apoio é sempre bem-
-vindo. É muito positivo con-
versar com amigos, familia-
res ou profissionais de saúde 
mental. Isso pode ajudar a re-
duzir a sensação de isolamen-
to e oferecer novas perspecti-
vas. Vale reforçar que é mui-
to importante Manter um Es-
tilo de Vida Saudável e priori-
zar uma alimentação equili-
brada, praticar atividade físi-
ca regular e procurar ter o so-
no adequado para melhorar a 
resiliência ao estresse. E final-
mente vale muito Planejar o 
Tempo de Forma Eficaz orga-
nizando o dia, definindo prio-
ridades e fazer pausas regula-
res. Tudo isso pode ajudar a ge-
renciar a carga de trabalho de 
forma mais eficiente.

Entenda o 
Burnout

Tony Borba
é Psicanalista e Hipnoterapeuta - Instagram 

@borba.tony - Instagram @terapiassobmedida - 
www.terapiassobmedida.com.br

w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2809
3ª feira, 17 de dezembro de 2024

Concurso 3275
Sábado, 21 de dezembro de 2024

Concurso 2754
6ª feira, 20 de dezembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2713
6ª feira, 20 de dezembro de 2024

Concurso 6613
Sábado, 21 de dezembro de 2024

02  04  15  28  34  39

02  04  12  33  41  47

11  20  31  34  35  43

03   04   05   06   09
10   11   13   14   15
19   20   22   23   24

05   09   15   18  19
24   26   28   29   32
33   38   44   53   71
83   84   87   98   99

20   25   32   43   57

clima Região

Sol com algumas nuvens 
e chuva passageira. 

À noite, muitas nuvens 
mas com tempo firme. 

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 28o



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Ana Perugini quer 
atenção da Alesp 
contra violência 
política de gêneroCidades

O fim de ano, tradicio-
nalmente, é tempo de con-
fraternizações, reuniões fa-
miliares e com amigos. Pa-
ra a BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, o trabalho não para. 
Mesmo durante as festivi-
dades de Natal e Ano Novo, 
a empresa mantém equipes 

de plantão para assegurar 
a plena operação dos siste-
mas de abastecimento de 
água e esgotamento sani-
tário da cidade e realizar 
com agilidade eventuais re-
paros emergenciais que se-
jam necessários. Tudo pen-
sando no bem-estar da po-
pulação atendida.

“Estamos comprome-
tidos em garantir que os 
moradores de Sumaré 
possam aproveitar as fes-

tividades sem preocupa-
ções quanto aos serviços 
essenciais de saneamen-
to. Nossas equipes estão 
sempre prontas para aten-
der qualquer necessida-
de, focadas na eficiência 
e no bem-estar da popula-
ção em qualquer época do 
ano”, afirma Viviane Mo-
raes, gerente de operações 
da BRK em Sumaré.

Ao todo, nas vésperas de 
Natal e Ano Novo, assim 

como nos dias 25 de de-
zembro e 1º de janeiro, 48 
profissionais estarão envol-
vidos para garantir a opera-
ção de todo o sistema de sa-
neamento do município. O 
objetivo é assegurar a regu-
laridade dos serviços e, em 
casos de problemas inespe-
rados, providenciar os re-
paros necessários para o 
restabelecimento. 

Entre os profissionais 
que estarão de plantão, está 

André Alexandre Luiz, en-
carregado de operações de 
água e esgoto, que reforça: 
“Estar disponível durante 
as festas é uma forma de 
contribuir para que a po-
pulação tenha tranquilida-
de e conforto. Nossa priori-
dade é sempre atender com 
eficiência e rapidez”, disse. 

CAnAis digitAis
Para a solicitação dos 

serviços, a BRK de Suma-

BRK de Sumaré mantém atendimento 24 horas 
para manutenções de emergência nos feriados

nAtAL E AnO nOVO
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Relatório finalizado no dia 20 de dezembro revela problemas com as obras da UPA do Maria Antonia, 
da escola municipal do Jardim das Águas e do Hospital Municipal localizado no Jardim Macarenko

O relatório final da equi-
pe de transição do prefeito 
eleito de Sumaré, Henrique 
do Paraíso (Republicanos), 
aponta desafios para a pró-
xima gestão do município. 
O levantamento, concluído 
na última sexta-feira (20), 
revela problemas financei-
ros, déficit de servidores pú-
blicos, obras paralisadas e 
dificuldades em áreas es-
senciais, como saúde, edu-
cação e segurança pública.

A dívida consolidada 
total da Prefeitura de Su-
maré atinge R$1,4 bilhão, 
equivalente a 93% do orça-
mento previsto para 2025. 
Tal situação financeira, na 
visão do governo eleito, li-
mita a capacidade de in-
vestimentos em novos pro-
jetos. Além disso, a nova 
administração informou 
que herdará uma dívida de 
R$200 milhões referente ao 

ano de 2024 e precisará ar-
car com R$ 25 milhões em 
precatórios.

Outro ponto abordado 
pela equipe de transição 
do prefeito eleito é o défi-
cit de R$474,5 milhões no 
regime de previdência mu-
nicipal. Há também atrasos 
médios de dois meses nos 
pagamentos de fornecedo-
res e prestadores de servi-
ço, e contratos vencidos ou 
próximos de vencer amea-
çam a continuidade de ser-
viços públicos, segundo o 
novo mandatário.

O relatório traz ainda 
obras importantes parali-
sadas devido a problemas 
contratuais, como a UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) do Maria Anto-
nia, a escola municipal do 
Jardim das Águas e o Hos-
pital Municipal do Jardim 
Macarenko.

Na rede municipal de en-
sino, o time de transição 
informou que há uma fila 

uma demanda acumula-
da de milhares de exames 
diagnósticos, como tomo-
grafias. Também foi identi-
ficada a necessidade de re-
visão em diversos contra-
tos e a baixa eficiência em 
processos administrativos”, 
afirma o relatório.

Na área da Seguran-
ça Pública, o novo gover-
no apontou que apenas 43 
agentes da Guarda Civil 
Municipal estão fazendo o 
patrulhamento, divididos 
em turnos. Com uma popu-
lação de aproximadamente 
280 mil pessoas, segundo o 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
tal número é avaliado co-
mo insuficiente para aten-
der os moradores.

O setor de Assistência 
Social enfrenta dificulda-
des devido à falta de espa-
ços e equipamentos ade-
quados para atender à po-
pulação, segundo a equipe, 
que alertou que o municí-
pio corre o risco de perder 
convênios e recursos por 
atrasos no cumprimento de 
cláusulas contratuais, co-
mo os firmados com o Mi-
nistério das Cidades.

A análise também é que 
a estrutura administrativa 
da Prefeitura de Sumaré é 
impactada por sistemas de 
gestão e informação obso-
letos, que comprometem a 
eficiência no atendimen-
to às demandas da popu-
lação. Procurada para co-
mentar os apontamentos 
do relatório, a Prefeitura 
não se manifestou.

Governo Henrique do Paraíso revela deficiências na administração pública de Sumaré

Equipe de transição aponta 
dívidas, obras paradas e déficit 
de agentes da GCM em Sumaré
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da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Estado de São Paulo é 
recordista em geração de 
vagas formais de trabalho 
no país e já viabilizou 609 
mil postos entre janeiro e 
outubro, uma média quase 
dois mil empregos criados 
por dia, segundo os dados 
do Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados), do Ministério do 
Trabalho e Emprego. O sal-
do é 21% maior que o acu-
mulado no mesmo perío-
do do ano passado, quan-
do a geração foi de 502 mil. 

O Estado responde a 
28,7% das vagas com car-
teira assinada abertas em 

todo o Brasil. São Paulo 
também atingiu a menor 
taxa de desocupação des-
de o início da série histó-
rica, iniciada em 2012, de 
apenas 6%, ficando abaixo 
da média nacional e da re-
gião Sudeste. Os dados são 
apurados pelo IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística) via Pnad (Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios). Para 
efeito comparativo, a taxa 
era praticamente duas ve-
zes maior em 2020, 12,4% 
no primeiro trimestre da-
quele ano - ou seja, antes 
da pandemia da covid-19.

“São Paulo está à frente 
na recuperação econômi-
ca do Brasil. O aumento ex-

pressivo de vagas em 2024 
reflete a confiança dos em-
presários e a eficácia das 
políticas públicas volta-
das à geração de empre-
go e renda. Estamos prio-
rizando ações que conec-
tem trabalhadores às opor-
tunidades de forma ágil e 
eficiente”, explica Jorge Li-
ma, secretário de Desen-
volvimento Econômico do 
Estado de São Paulo.

O Caged destaca ainda 
que o setor de serviços li-
derou a criação de novos 
postos de trabalho, com 
349,6 mil vagas, seguido 
pela indústria (133,7 mil), 
comércio (68,5 mil), cons-
trução civil (46,5 mil) e 
agropecuária (10,6 mil). 

Comparado ao saldo total 
de 2023, que foi de 380 mil 
vagas, o estado apresentou 
um crescimento significa-
tivo na geração de empre-
gos formais, mesmo faltan-
do dois meses para o en-
cerramento de 2024. 

 A geração de empre-
go é reflexo dos esforços 
do Governo de São Paulo 
em melhorar o ambiente 
de negócios e fortalecer a 
parceria com a iniciativa 
privada, por meio de di-
retrizes do plano Direção 
Certa, que reúne ações pa-
ra modernizar a máquina 
pública, dar mais eficiên-
cia aos gastos e melhorar 
a capacidade de investi-
mento do Estado.

PAts
Os Postos de Atendimen-

to ao Trabalhador (PATs), 
programa da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico (SDE), tiveram papel 
fundamental nesse pro-
cesso de intermediação de 
mão de obra. De janeiro a 
novembro de 2024, os PATs 
disponibilizaram 399 mil 
vagas de emprego, um cres-
cimento de 27% em relação 
ao mesmo período de 2023, 
quando o número foi de 314 
mil. Além de vagas de em-
prego e atualização de ca-
dastro, os PATs oferecem 
serviços como habilitação 
ao Seguro-Desemprego e 
orientação sobre a Cartei-
ra de Trabalho Digital. 

A eficiência do programa 
é comprovada por histórias 
como a de Aislan Vilela, 30 
anos, morador de Bertioga, 
no litoral. Após duas sema-
nas desempregado, ele con-
seguiu uma vaga em uma 
grande rede de atacarejo. 
“Foi pelo PAT que consegui 
um bom emprego. Sem es-
se serviço, não teria acesso 
a uma vaga tão boa. Ago-
ra posso passar o Natal e 
o Ano Novo com dinhei-
ro para ajudar nas contas 
e comprar presentes para 
minha família”, comemora.

Para se candidatar, os in-
teressados devem compa-
recer com RG, CPF e Car-
teira de Trabalho na uni-
dade mais próxima do PAT. 

S. Paulo lidera geração de empregos formais no 
Brasil com quase duas mil novas vagas por dia
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ré disponibiliza seus ca-
nais digitais, que funcio-
nam 24h. O cliente pode 
recorrer ao telefone 0800 
771 0001 e ao site oficial 
da empresa (www.brkam-
biental.com.br/sumare e 
www.minhabrk.com.br/). 
No WhatsApp, pelo núme-
ro (11) 99988-0001, o aten-
dimento ocorre das 8h às 
20h, de segunda a sábado.

Pelas plataformas digi-
tais é possível solicitar a 
2ª via de contas, verificar 
as contas pagas, conferir o 
histórico de consumo, vi-
sualizar seus dados cadas-
trais ou mesmo optar por 
débito automático, entre 
outros serviços.

de espera de 1.840 crianças 
para vagas escolares. Ape-
nas 3% do orçamento desti-
nado à educação para 2025 
foi reservado para reformas 
e manutenção de prédios 

escolares, alertam os inte-
grantes. Eles afirmam que 
não há um setor específi-
co de engenharia para rea-
lizar serviços corretivos e 
preventivos nas unidades, 

agravando o problema das 
instalações atuais.

“Na Secretaria de Saúde, 
há uma fila de pelo menos 
1.554 consultas com médi-
cos especialistas, além de 
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Motociclista de Sumaré morreu após ser arrastado por enxurrada na avenida Ampelio Gazzetta, bairro Green Village

A chuva que atingiu a 
região no final de sema-
na causou alagamentos e 
uma morte em Nova Odes-
sa. No sábado (21), um mo-
tociclista de 29 anos, mora-
dor de Sumaré, morreu ao 
tentar atravessar um tre-
cho inundado da avenida 
Ampelio Gazzetta, na al-
tura do Green Village. Na 
avenida Dr. Carlos Bote-
lho, um ciclista foi arrasta-
do pela enxurrada ao tentar 
atravessar a via. Ele foi sal-
vo por uma equipe da GCM 
(Guarda Civil Municipal). 

O Corpo de Bombeiros 
de Nova Odessa localizou, 
no final da tarde do sábado 
o corpo do motociclista de 
Sumaré que havia sido ar-
rastado pelas águas do Cór-
rego Capuava. A ocorrên-
cia foi registrada por volta 
das 18h30, quando popu-
lares acionaram a Defesa 
Civil, informando sobre o 
possível acidente ocorrido 
em um trecho alagado da 
Avenida Ampelio Gazzetta.

De acordo com testemu-
nhas, o motociclista teria 
tentado atravessar inadver-
tidamente uma área alaga-
da da avenida, quando foi 
arrastado pelas águas do 
córrego. A busca foi inten-

Corpo do motociclista foi arrastado pela enxurrada do córrego Capuava

Chuva causa alagamentos e morte 
em Nova Odessa no final de semana

divulgação

A Câmara de Nova Odes-
sa promoveu, na sema-
na passada, sessão solene 
em homenagem aos times 
campões do Campeonato 
Amador de Futebol de No-
va Odessa na primeira, se-
gunda e terceira divisões.

Receberam as homena-
gens os atletas do Uva (Uni-
dos da Vila Azenha), cam-
peão da primeira divisão. 
Também foram homena-
geados os atletas do Des-

portivo Déli Futebol Clube, 
campeão da segunda divi-
são, e do GB Sport, cam-
peão da terceira divisão.

A sessão foi presidida pe-
lo presidente da Câmara, 
Wagner Morais (Republi-
canos), e contou ainda com 
a presença dos vereadores 
Paulinho Bichof (Podemos) 
e Elvis Ricardo Maurício 
Garcia, o Pelé (PL), do pre-
feito Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), do vice-
-prefeito, Alessandro Mi-
randa, do secretário de Es-
portes, Renan Reis, e do se-

cretário adjunto de Espor-
tes, José Henrique de Car-
valho. “Esse reconhecimen-
to é uma honraria, conce-
dida pela Câmara, por to-
do o empenho e dedicação 
de atletas e comissão técni-
ca. O futebol é uma paixão 
que hoje movimenta atle-
tas e torcidas, unindo a fa-
mília em Nova Odessa. De-
sejo sucesso a todos”, disse 
o presidente da Câmara em 
seu discurso.

Morais ainda lembrou 
que, neste ano, o campeo-
nato foi custeado com re-

cursos destinados por ele 
por meio de uma emenda 
impositiva ao Orçamen-
to Municipal. O verea-
dor optou por destinar R$ 
168.676,65 em emenda pa-
ra o custeio de arbitragem, 
troféus e medalhas para o 
Campeonato de Futebol 
Amador da primeira, se-
gunda e terceira divisões e 
o Campeonato Mini Cam-
po de 2024, além da aquisi-
ção de materiais esportivos 
como bolas, redes e kits de 
primeiros socorros para os 
dois campeonatos.

Campeões do Amador de Futebol
de Nova Odessa são homenageados

SeSSão SoLene

terceira diViSão - O G.B Sport venceu o Klavin FC por 4 a 2 nos 
pênaltis e conquistou título da 3ª Divisão do Campeonato Amador 
de Futebol de Campo de Nova Odessa de 2024, numa final emocio-
nante disputada no dia 29/09, no Campo da Vila Azenha.
Foram homenageados pela Câmara os atletas Alan Rodrigo Cas-
telo da Cruz, Alisson Felipe Magri, Allan H. da Silva Pereira, Bruno 
Mello do Nascimento, Eduardo F. de Araújo Gomes, Gabriel Cassi-
miro, Gabriel Victor Martins Jordão, Guilherme Cruz de Oliveira, 
Guilherme de Souza Moreira Guilherme E. Pereira de Melo, Gus-
tavo Filipe de Souza, Jhonatan Dias Valdivia
João Pedro da Silva Noli, Jonathan Sass dos Santos, Jorge L. G. 
dos Santos Velico, Leonardo Martins Franco, Mateus Lopes de Aze-
vedo, Nathan Ferreira de Carvalho, Nicolas T. Queiroz Moreira, Pe-
dro Vitor Goes Quevedo, Rafael Reis Gonçalves, Leonardo Martins, 
Vinicius de Oliveira Marques, William Cassimiro, Yan Alves Zorze-
nan, além da comissão técnica que é composta por Marcos Vinicius 
dos Santos, Ronaldo de Souza, Felipe Carvalho e Leonardo Silva. 

SeGunda diViSão - No dia 1º de dezembro o Desportivo Déli ba-
teu o Unidos Santa Rosa por 1 a 0 e sagrou-se campeão da 2ª Divi-
são do Campeonato Amador de Futebol de Campo de Nova Odes-
sa de 2024, classificando-se para a disputa da 1ª divisão em 2025. 
O único gol da partida foi marcado pelo zagueiro Matheus Gusta-
vo – escolhido também o melhor jogador da final. Além de Ma-
theus, o Desportivo Deli ainda levou os prêmios de melhor téc-
nico - Diogo Lopes - e o artilheiro da competição, João Victor Pe-
reira (com 6 gols).
Receberam a homenagem da Câmara os atletas: Braian Costa 
S. Alencar, Bruno de S Pereira da Silva, Carlos Henrique da Silva, 
Cauã Gomes de Almeida, Dhereck G. Cruz de Carvalho, Diego Mi-
randa, Eduardo Alves de Almeida, Guilherme Lara Delgado, Hen-
rique Gonçalves Lima, Jonas Volpe Lima, José Vitor Carlos, João 
Pedro de Souza Lopes, João Pedro Martins, João Victor dos San-
tos, João Vitor de O. Pereira, João Vitor do P. Garcia, João Vitor 
Miranda Salgado, Kauan Henrique dos S. Cunha, Matheus Gusta-
vo S. Ramos, Natã Henrique de Paiva, Renan Vinícius de Paiva, Ro-
bert Oliveira da Silva, Ronilson de Jesus Pereira, Samuel F. Mar-
ques Pereira, Vinícus Siqueira. Na comissão técnica estavam Dio-
go Lopes, André da Silva Machado, Ricardo Carvalho

PriMeira diViSão - O UVA bateu o Matsubara por 6 a 5 nos pê-
naltis no último sábado e sagrou-se campeão da 1ª Divisão do Cam-
peonato Amador de Futebol de Campo de Nova Odessa de 2024. 
No tempo normal, Leandro (do UVA) e Joãozinho (do Matsubara) 
fizeram os gols da partida, que terminou 1x1. O Uva ainda levou o 
prêmio de melhor jogador da final - Fabrício Cavalli Santana- e El-
ton Santos foi premiado como melhor técnico.
Foram homenageados os atletas Anderson Vieira Rocha, Carlos 
Eduardo Siriani, Cristiano Marcolino Santos, Diego Francisco Iná-
cio, Eduardo Gabriel Tomaz, Evander Botelho Naves, Fabrício Ca-
valli Santana, Gabriel Gavioli, Gustavo Elias da Silva, Kleber Al-
ves da C. Junior, Kleber Antônio N. Costa, Laudisson R. dos San-
tos, Leandro da Silva Guizi, Leonardo da Silva, Lucas Nepomuce-
no da Silva, Marcos Eduardo Branco, Matheus Augusto P. Lú, Ma-
theus Teixeira Gonçalves, Maylon Rodrigues Batista, Paulo Ro-
berto B. Neves, Rafael Batista, Thomas Gabriel Tome, Victor Ma-
noel O. de Jesus, Vitor Vilela de M. Neto, Yago Padovani N. da Sil-
va e a comissão técnica Elton Francisco Santos, James F. Gomes 
da Silvae Ronaldo D. de Souza.

hoMenaGeadoS
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Após as ocorrências 
do último final de sema-
na, a Defesa Civil de No-
va Odessa apura even-
tuais ocorrências de aci-
dentes ou danos mate-
riais durante as intensas 
chuvas do final da tarde 
do sábado (21).

O órgão ressaltou que 
motoristas, motociclis-
tas e pedestres não de-
vem tentar atravessar 
trechos alagados, em ne-
nhuma hipótese. Apesar 
de volumosas, as chu-
vas do sábado (21) não 
foram acompanhadas 
por ventos muito fortes 
ou granizo.

Não houve registro de 
quedas de árvores nem 
alagamentos de imó-
veis. Um poste cedeu 
em uma rua do bairro 
de chácaras Recanto do 
Guarapari.

Segundo a Defesa Ci-
vil do município, o ribei-
rão Quilombo subiu re-
pentinamente, atingin-
do 1,80 metro acima do 

nível normal, deixando 
os pontos de risco ma-
peados da cidade em 
alerta para eventuais 
alagamentos. 

A cidade registrou 
alagamentos pontuais 
de vias públicas on-
de os córregos Palmi-
tal, Capuava e Represa 
cruzam a avenida Re-
bouças e a rodovia Wal-
ter Manzato, bem como 
na rua Juscelino Kubits-
chek, no Parque Planal-
to, a rua Segismundo 
Andermann, no Jardim 
Éden/23 de Maio, e a 
rua Fioravante Martins, 
altura do Green Village 
– entre outros locais, in-
clusive no Centro da ci-
dade, trazendo trans-
tornos ao trânsito.

Houve também alaga-
mento momentâneo da 
rodovia Astrônomo Jean 
Nicolini, altura do cru-
zamento com a avenida 
Brasil (trecho sob respon-
sabilidade do DER-SP). 

| Beto silva e Paulo Medina

Defesa Civil alerta 
motoristas para não 
enfrentar alagamentos

sificada pelos bombeiros, 
e, ao encontrar o corpo, a 
equipe realizou os proce-
dimentos necessários e o 
conduziu até o Pronto-So-
corro do Hospital Munici-
pal de Nova Odessa.

A vítima foi identificada 
como Daniel dos Santos Ga-
lindo, de 29 anos, morador 
de Sumaré. Ele deu entra-
da no hospital às 18h59, já 
em parada cardiorrespirató-
ria. Apesar das tentativas de 
reanimação feitas pela equi-
pe médica, o motociclista 
não resistiu e foi confirma-
do a morte pouco tempo de-
pois. A família foi imedia-
tamente informada sobre o 
ocorrido. O corpo foi enca-
minhado ao IML (Instituto 

Médico Legal) de America-
na, onde foi realizada a pe-
rícia para determinar a cau-
sa exata da morte. A moto-
cicleta também foi localiza-
da no local do acidente e en-
tregue à Guarda Civil Mu-
nicipal. A Polícia Civil vai 
apurar as circunstâncias 
do incidente. A Prefeitura 
de Nova Odessa expressou 
pesar pela tragédia e se so-
lidarizou com os familia-
res e amigos da vítima.

cicLiSta
Na avenida Dr. Carlos Bo-

telho, próximo ao Termi-
nal Rodoviário, patrulhei-
ros entraram em ação para 
salvar um ciclista que havia 
sido arrastado pela enxurra-

da ao tentar atravessar a via. 
Colocando suas próprias vi-
das em risco, os guardas ci-
vis entraram na correnteza 
e conseguiram resgatar o 
homem em segurança.

Além desse resgate, as 
equipes da GCM estiveram 
presentes em outros pon-
tos críticos de alagamen-
to, sinalizando os locais 
e orientando pedestres e 
motoristas sobre os peri-
gos de transitar em áreas 
inundadas.

A GCM reforça o alerta 
à população: em situações 
de alagamento, nunca ten-
te atravessar locais com en-
xurradas. Esses pontos re-
presentam grande risco de 
acidentes e perda de vidas.
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Médico é agredido 
por família de 
bebê que morreu 
no HMNOCidades

A chegada do verão no 
sábado (21) marca a épo-
ca do ano com tendência 
de aumento do número 
de casos de dengue, doen-
ça transmitida pelo Aedes 
aegypti. Por isso, a Secre-
taria de Saúde de Horto-
lândia reforça a importân-
cia de a população fazer a 
sua parte no combate ao 
mosquito. O Poder Públi-
co informou que continua 
fazendo a prevenção e en-
frentamento ao vetor e às 
arboviroses. Uma das ações 
é a ADL (Análise de Densi-
dade Larvária). Na última 
semana, a UVZ (Unidade 
de Vigilância de Zoonoses), 
órgão da Secretaria de Saú-
de, concluiu a análise.

De acordo com o veteri-
nário Evandro Alves Car-
doso, nas últimas semanas 
as equipes do órgão detec-
taram aumento da quan-
tidade de larvas de Aedes 
aegypti encontradas em 
imóveis visitados durante 
a ação casa a casa.

O veterinário aponta 
que a maior quantidade de 
larvas encontradas é atri-
buída ao aumento de chu-
vas e da temperatura, ca-
racterísticas que prenun-
ciam a chegada do verão. 
Esses fatores favorecem a 
maior circulação e repro-
dução do Aedes aegypti.

Segundo ele, o aumento 
de larvas do Aedes aegyp-
ti encontradas nas casas 
se refletiu no resultado da 

ADL. O índice registrado foi 
5,5, que é considerado alto. 
O resultado da ADL é um 
indicador importante que 
auxilia a Prefeitura a traçar 
novas estratégias ou refor-
çar ações de prevenção às 
arboviroses (dengue, zika e 
chikungunya) e de enfren-
tamento ao Aedes aegypti.

Habitualmente, a ADL é 
realizada três vezes duran-
te o ano: janeiro, julho e ou-
tubro. Na análise de outu-
bro deste ano, o índice foi 
1,5, considerado médio.

O QUE É ADL?
A ADL consiste em fazer 

a contagem da quantidade 
de larvas de Aedes aegypti 
encontradas nas casas vi-
sitadas pela UVZ. As equi-
pes do órgão investigam 
locais onde podem haver 
larvas e eliminá-las, assim 
como os criadouros onde 
foram encontradas.

A análise é feita por 
amostragem. De acordo 
com o veterinário, são visi-
tados, em média, 600 imó-
veis em cada uma das cin-
co regiões que compõem a 
cidade, totalizando 3.000 
imóveis. A definição dos 
quarteirões a serem per-
corridos é feita por sorteio.

As equipes recolhem, 
identificam e contabilizam 
algumas larvas para gerar 
o chamado Índice de Bre-
teau, que mede a quanti-
dade de larvas encontra-
das. O índice é dividido em 
três escalas: de 0 a 1, consi-
derado baixo; de 1 a 4, mé-
dio; e acima de 4, alto.

Saúde de Hortolândia alerta população para o combate 
ao Aedes aegypti e evitar aumento de casos de dengue 

População deve ficar atenta e redobrar cuidados para evitar a proliferação do mosquito

divulgação
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Incorporar ações ao Legislativo 
paulista é uma forma de apertar o 
cerco contra episódios de ataques 
contra mulheres candidatas ou eleitas

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT) propôs 
à Mesa Diretora da Alesp 
(Assembleia Legislativa de 
São Paulo) um conjunto 
de ações para divulgar e 
combater a violência po-
lítica de gênero. Segun-
do o projeto de resolução 
protocolado no último dia 
18 pela deputada, a Alesp 
terá que divulgar a Carti-
lha de Violência Política 
de Gênero elaborada pe-
lo Ministério Público em 
seus canais oficiais, bem 
como promover discus-
sões sobre o tema nas de-
pendências da Casa. 

Violência política de gê-
nero é crime no Brasil, tipi-
ficado pela lei 14.192/2021. 
Os casos, no entanto, são 
recorrentes e atingem mu-
lheres nos parlamentos e 
no Poder Executivo país 
afora. A lei prevê de um a 
quatro anos de prisão. 

Se o texto for aprovado, 
a Alesp terá que publicar a 
cartilha em seu site oficial, 
distribuir cópias impressas 
em suas dependências, en-
viar a publicação em for-
mato digital a todos os par-
lamentares, além de publi-
car informações sobre o te-
ma em suas redes sociais. 

Adicionalmente, o tex-
to defende a realização de 
lives (transmissões ao vi-
vo por canais da internet) 
e seminários sobre o as-
sunto, com a participação 
de especialistas e mem-
bros do Ministério Públi-
co – os eventos que deve-
rão ser divulgados nas re-
des e na TV da Alesp. 

Na avaliação de Ana Pe-
rugini, incorporar as ações 
ao Legislativo paulista é 
uma forma de apertar ain-
da mais o cerco contra re-
correntes episódios de ata-
ques contra mulheres can-
didatas ou eleitas.

A parlamentar afirmou 
que seu mandato recebeu 

denúncias de violência po-
lítica de gênero cometi-
da contra candidatas à ve-
reança durante a campanha 
para as eleições deste ano. 
“Embora já exista uma le-
gislação, nós notamos que é 
uma prática recorrente nos 
parlamentos e Executivos 
do Estado. Neste contexto, 
promover a discussão do te-
ma é uma forma de o des-

tacar na Assembleia e fazer 
crescer a repressão a esses 
casos”, destacou. 

“É inaceitável que mu-
lheres eleitas pelo voto po-
pular ainda sejam descre-
dibilizadas, ofendidas, ata-
cadas e violentadas num 
espaço que prega ampla 
igualdade entre seus pa-
res. Nós, mulheres depu-
tadas, temos o mesmo va-

lor perante a democracia 
que nossos pares do sexo 
masculino. Descredibili-
zar a mulher a partir de seu 
gênero é uma tática medie-
val e que precisa do devido 
enfrentamento na Alesp”, 
complementou Ana. 

Trecho do texto desta-
ca que muitas mulheres 
não têm conhecimento 
dos crimes tipificados pe-

la legislação. “Já existem 
condenações com funda-
mento na lei, todavia ain-
da é muito pequeno o nú-
mero em razão da falta de 
conhecimento das mulhe-
res e também dos operado-
res do direito, sendo de su-
ma importância a presen-
te propositura”. 

Considera-se violência 
política de gênero deslegiti-
mar, intimidar ou silenciar a 
atuação de mulheres na po-
lítica; atacar sua honra com 
base em assuntos pessoais, 
como questões conjugais, 
por exemplo; excluir a mu-
lher do espaço político; in-
duzir a mulher a tomar de-
cisões contrárias à sua von-
tade; desqualificar sua ha-
bilidades; proferir ameaças 
através de palavras e gestos 
e difamação. 

Tais atos podem ser pra-
ticados por diversos agen-
tes – embora sejam majori-
tariamente praticados por 
colegas políticos de oposi-
ção. Entre eles estão a im-
prensa, líderes religiosos, 
amigos, familiares e co-
munidades.

A proposição, agora, se-
rá analisada pelas comis-
sões da Casa e, em segui-
da, encaminhada para dis-
cussão em plenário.

Parlamentar recebeu denúncias de violência 
política de gênero durante as eleições deste ano

Ana Perugini quer atenção da Alesp no 
combate à violência política de gênero
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REDOBRAR CUIDADOS
Diante do índice al-

to registrado, o veteriná-
rio Evandro Alves Cardo-
so alerta a população para 
redobrar os cuidados con-
tra o mosquito.

“Na ADL de outubro des-
te ano, registramos o índice 
1,5. Já na análise deste mês, 
o índice foi 5,5. Portanto, 
houve aumento de quatro 
pontos, o que é muito ex-
pressivo. Por isso, alertamos 
mais uma vez a população 
para ficar atenta e redobrar 
os cuidados para evitar a 
proliferação do mosquito. 
Alertamos também as pes-
soas que forem viajar nesta 
época de fim de ano e iní-
cio de férias para que ado-
tem medidas importantes. 
Uma delas é manter lim-
pos os quintais de suas ca-
sas. Recolher objetos e ma-
teriais, como garrafas pet, 
pneus velhos, embalagens 

plásticas, dentre outros, que 
possam acumular água pa-
rada proveniente de chuva. 
É importante que a popu-
lação esteja atenta com o 
seu imóvel e elimine possí-
veis criadouros do mosqui-
to com a chegada do verão. 
Porque, infelizmente, já es-
tamos encontrando muitas 
larvas nas casas”, reforça o 
veterinário.

Diante do índice alto re-
gistrado, o veterinário sa-
lienta que a UVZ irá inten-
sificar as ações de comba-
te ao Aedes aegypti. Duran-
te o período de recesso da 
prefeitura, o órgão irá reto-
mar normalmente a ação 
casa a casa, com foco prin-
cipalmente nas regiões da 
cidade onde foram verifi-
cadas maior quantidade de 
larvas encontradas nas ca-
sas durante a ADL.

A Prefeitura de Horto-
lândia reforça o alerta que 

com o aumento da quanti-
dade de chuvas que costu-
mam ocorrer no verão, há 
maior acúmulo de água pa-
rada, que é a condição favo-
rável para a fêmea do Aedes 
aegypti depositar os ovos 
que darão origem a mais 
mosquitos.

Outra ação simples pa-
ra evitar a reprodução do 
Aedes aegypti é manter to-
néis, barris e caixas d’água 
tampados. A população 
também deve ficar aten-
ta com piscinas e também 
mantê-las cobertas.

Outro item que requer 
atenção são recipientes de 
água ou bebedouros para 
cães, gatos e animais de es-
timação. Esses objetos tam-
bém podem servir de cria-
douro do Aedes aegypti. 
Por isso, é importante hi-
gienizá-los regularmente 
para evitar que fiquem com 
ovos do Aedes aegypti.

DESCARTE CORRETO
É importante também 

que a população faça o 
descarte correto de garra-
fas PET, embalagens plás-
ticas, pneus velhos, den-
tre outros materiais reci-
cláveis, nos PEVs (Pontos 
de Entrega Voluntária de 
entulho e outros materiais 
recicláveis) disponibiliza-
dos pela Prefeitura em di-
ferentes regiões da cidade. 

Se a população deixar es-
ses materiais espalhados 
nos quintais ou áreas ao ar 
livre, eles podem acumu-
lar água da chuva, e assim 
se tornarem criadouros do 
Aedes aegypti. Portanto, é 
importante que cada mora-
dor faça sua parte no des-
carte correto nos PEVs.

OUTROS PROBLEMAS
Fazer o descarte corre-

to também ajuda a evitar 
outros problemas sanitá-
rios e ambientais. Quando 
a população descarta resí-
duos e recicláveis em locais 
e vias públicas, esses mate-
riais são levados pelas en-
xurradas e entopem as re-
des subterrâneas de esgo-
to e pluvial, e ainda se acu-
mulam em lagoas.

O entupimento das re-
des subterrâneas pode ala-
gar vias públicas, e provocar 
prejuízos para a própria ci-
dade, além de doenças para 
a população, como a leptos-
pirose. Em razão desse pro-
blema, a Prefeitura de Hor-
tolândia executa constante-
mente a retirada de resíduos 
em áreas públicas. 
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Tribunal de Justiça de São Paulo declara 
inconstitucionalidade de mais duas leis 
elaboradas pela Prefeitura de Paulínia

O vereador Zé Coco (Po-
demos) destinou R$ 100 
mil para a compra de re-
cursos de tecnologia assis-
tiva e audiovisual, que de-
verão ser implantados em 
salas do Creapi (Centro de 
Referência Educacional de 
Apoio à Inclusão), recente-
mente inaugurado.

Outros R$ 50 mil foram 

destinados para a com-
pra de material para sa-
la de avaliação e estimu-
lação sensorial também 
do Creapi. Ele justificou 
que os estudantes poderão 
aprimorar seu desenvolvi-
mento e participação nas 
atividades escolares com 
esses dispositivos e soft-
wares adaptados.

Além disso, o repasse 
ajudará a oferecer ativida-
des de estímulo sensorial 

e avaliações individuali-
zadas, contribuindo para 
o desenvolvimento integral 
dos alunos atendidos.

Todo ano, o Poder Legis-
lativo tem autonomia de 
definir para onde vai 0,5% 
da receita corrente líquida 
do município, por meio das 
emendas impositivas.

A prefeitura é obrigada a 
reservar R$ 10,2 milhões do 
orçamento para atender as 
prioridades escolhidas pe-

los vereadores: R$ 685,3 mil 
para cada um, sendo que 
metade desse valor é enca-
minhada para Saúde e Edu-
cação (25% para cada área)

Zé Coco também sepa-
rou recursos para a aquisi-
ção de alimentação enteral 
(por sonda) e dietas, para 
contratar serviços de ade-
quação postural em cadei-
ra de rodas e para mobiliá-
rio escolar e manufatura de 
órteses com função escolar.

Zé Coco destina emendas impositivas 
para ajudar na inclusão de estudantes

Zé Coco: estudantes poderão aprimorar desenvolvimento
e participação nas atividades escolares com dispositivos 

LEGIsLAtIvo DE PAuLínIA 
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Legislação municipal previa benefícios financeiros a servidores públicos ativos, inativos e pensionistas; uma delas 
criava o ‘vale cesta de Natal’ para aposentados, com valores de até R$ 1 mil; desembargador rechaça medida 

O TJ-SP (Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo) declarou 
inconstitucionais duas leis 
municipais de Paulínia que 
previam benefícios finan-
ceiros a servidores públi-
cos ativos, inativos e pen-
sionistas. A decisão aten-
de a uma Adin (Ação Dire-
ta de Inconstitucionalida-
de) movida pelo Procura-
dor-Geral de Justiça do Es-
tado de São Paulo.

As leis municipais 4.245 
e 4.246, ambas de abril de 
2023, foram questionadas 
sob alegação de afronta 
à Constituição Estadual. 
A primeira alterava a Lei 
4.013/2021, enquanto a se-
gunda instituía o “vale ces-
ta de Natal” para aposenta-
dos e pensionistas, com va-
lores de até R$ 1 mil. 

O TJ-SP considerou que 
os dispositivos violam os 
princípios constitucionais 
de moralidade, impessoa-
lidade, razoabilidade e in-
teresse público, previstos 
na Constituição do Estado 
de São Paulo.

Gestão du Cazellato tem mais duas leis julgadas ilegais pelo Tribunal de Justiça Paulista

REdES SoCiaiS
Paulo Medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A Câ-
mara de Araraquara, recebe inscrições até 
o dia 14 de janeiro, para diversos cargos. 
O salário é de R$3.785,00 até R$8.112,00. 
Inscrições através do site www.instituto-
consulplan.org.br 

CARAPICUÍBA/SP – 147 VAGAS - O con-
curso da Guarda de Carapicuíba, recebe ins-
crições até o dia 27 de dezembro, para di-
versos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.412,00 Até R$ 4.515,00. Inscrições através 
do site https://rboconcursos.selecao.net.br/ 

ORINDIÚVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da Prefeitura de Orindiúva, recebe ins-
crições até o dia 26 de dezembro, para di-
versos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.230,00 Até R$ 3.576,00. Inscrições através 
do site https://portal.glconsultoria.com.br/ 

OSVALDO CRUZ/SP – 10 VAGAS - O 
concurso da Prefeitura de Osvaldo Cruz, 
recebe inscrições até o dia 29 de dezem-
bro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 1.556,00 Até R$ 8.572,00. Ins-

zembro, para diversos cargos. O salário é 
na faixa de R$ 1.412,00 Até R$ 4.400,00. 
Inscrições através do site https://www.
institutounique.org.br/ 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Mogi Guaçu, recebe 
inscrições até o dia 10 de janeiro, para 
diversos cargos. O salário é na faixa de 
R$ 1.511,300 Até R$ 2.710,92. Inscrições 
através do site https://www.institutoin-
dec.org.br/ 

GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O concur-
so da Prefeitura de Guapiara recebe ins-
crições até o dia 03 de fevereiro, para di-
versos cargos. O salário é na faixa de R$ 
2.214,00 Até R$ 5.693,00. Inscrições atra-
vés do site www.igecs.org.br 

SÃO PAULO/SP – 52 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de São Paulo rece-
be inscrições até o dia 01 de janeiro, pa-
ra o cargo de analista. O salário é na fai-
xa de R$ 9.655,08. Inscrições através do 
site www.concursosfcc.com.br

crições através do site www.omniconcur-
sospublicos.com.br 

SÃO PEDRO DO TURVO/SP – NÃO DE-
FINIDO - O concurso da Prefeitura de São 
Pedro do Turvo, recebe inscrições até o 
dia 27 de dezembro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 1.909,00 
Até R$ 4.823,00. Inscrições através do si-
te https://www.aplicativa.net.br/ 

ANDRADINA/SP – 54 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Andradina, recebe 
inscrições até o dia 27 de dezembro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa de 
R$ 3.371,23 Até R$ 18.509,89. Inscrições 
através do site www.conscamweb.com.br 

BARRA DO CHAPÉU/SP – 20 VAGAS - 
O concurso da Prefeitura de Barra do Cha-
péu recebe inscrições até o dia 26 de de-

sigual em relação a traba-
lhadores da iniciativa pri-
vada, ferindo o princípio 
da isonomia. A concessão 
foi considerada como uma 
vantagem pecuniária sem 
causa jurídica legítima.

Apesar de declarar as leis 
inconstitucionais, o TJ-SP 
modulou os efeitos da deci-
são. Isso significa que os va-
lores já recebidos pelos ser-
vidores não precisarão ser 
devolvidos. Contudo, a par-
tir da publicação da decisão, 
em dezembro deste ano, os 
benefícios deixam de pro-
duzir efeitos jurídicos.

O Pauliprev (Instituto de 
Previdência dos Funcioná-
rios Públicos do Município 
de Paulínia) tentou ingres-
sar na ação, mas teve o pe-
dido negado. O relator, de-
sembargador Aroldo Viotti, 
argumentou que o processo 
de controle abstrato de cons-
titucionalidade não compor-
ta a participação de terceiros 
com ‘interesses subjetivos’.

A decisão representa 
mais um revés para a Pre-
feitura de Paulínia. A ad-
ministração municipal sus-
tentou a legalidade das leis, 

afirmando que o benefício 
era pago anualmente, sem 
caracterizar aumento dis-
farçado de remuneração. 
No entanto, o TJ-SP não 
acolheu os argumentos. A 
Prefeitura de Paulínia po-
derá recorrer da decisão. 

InconstItucIonALIDADE
No ano passado, os de-

sembargadores do TJ-SP 
julgaram procedente uma 
ADIN proposta pela Procu-
radoria-Geral de Justiça do 
Estado, referente à lei de li-
cenciamento ambiental de 
Paulínia. 

Entre os pontos conside-
rados irregulares estavam a 
violação à participação po-
pular nas discussões, com 
ausência de audiências pú-
blicas para elaboração da 
legislação. A Adin, porém, 
foi julgada procedente com 
modulação de efeitos, o que 
manteve válidas, por exem-
plo, as licenças concedidas 
para empreendimentos no 
município no período entre 
a promulgação da lei, data-
da de 2020, e o reconheci-
mento da inconstituciona-
lidade da legislação.

O principal ponto de 
contestação foi a falta de 
interesse público na con-
cessão dos benefícios, que 
foram entendidos como “li-
beralidades com dinhei-

ro público”. Para o TJ-SP, 
não havia justificativa pa-
ra a extensão do vale cesta 
natalina a servidores inati-
vos, uma vez que o auxílio 
tem natureza indenizató-

ria, destinada a cobrir des-
pesas de alimentação du-
rante o exercício do cargo.

Além disso, a decisão 
destacou que a medida 
configurava tratamento de-



Em cinco anos

Projeto Double-Stack realizou 1,3 mil 
viagens de Sumaré a Rondonópolis

O Conselho Municipal 
de Saúde de Monte Mor pu-
blicou, nesta segunda-feira 
(23) nota de repúdio às de-
clarações do prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD) sobre 
o Hospital Sagrado Cora-
ção de Jesus. Em nome da 
nova gestão, o presidente 
Ricardo Lombardo assina 
a nota em nome dos con-

selheiros eleitos para o pe-
ríodo de 2024 a 2027. 

“O Conselho Municipal 
de Saúde de Monte Mor 
vem a público – de forma 
veemente – manifestar to-
tal repúdio às declarações 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi, de maneira infundada 
e irresponsável, atacou a 
honra e a credibilidade do 
Hospital Sangrado Cora-
ção de Jesus, uma institui-
ção de saúde que desem-

penha papel fundamental 
no atendimento à popula-
ção de Monte Mor”, traz o 
documento. 

O conselho cita que “é de 
conhecimento público que 
o referido município não 
efetuou o repasse destina-
do ao pagamento do 13º 
salários colaboradores do 
hospital, um descumpri-
mento flagrante das obriga-
ções trabalhistas e do com-
promisso do Poder Público 

com os servidores da saúde, 
que têm se dedicado incan-
savelmente ao atendimento 
da população, muitas vezes 
em condições adversas”. 

“É inadmissível que tais 
atos, que prejudicam tanto 
os trabalhadores quanto a 
qualidade do atendimento 
à população, ocorram sem 
qualquer justificativa plau-
sível, expondo os profissio-
nais de saúde a constrangi-
mento e insegurança quan-

to ao cumprimento de seus 
direitos”. O conselho infor-
mou que está atento aos 
princípios da transparên-
cia, respeito e comprome-
timento com a saúde pú-
blica e afirma que tomará 
todas as providências cabí-
veis, no sentido de apurar as 
responsabilidades pelos da-
nos causados e garantir os 
direitos dos trabalhadores. 

O vereador Adilson Pa-
ranhos  (MDB) informou, 

na noite desta segunda-fei-
ra, que um acordo firmado 
entre a Prefeitura de Mon-
te Mor, o Sinsaúde (Sindi-
cato da Saúde) e a diretoria 
do hospital definiu o paga-
mento do 13º salário para 
esta terça-feira (24). 

“Caso não ocorra isso, 
todos podem retornar para 
a frente da prefeitura, mas 
será pago, foi  o que ficou 
acordado”, afirmou o par-
lamentar. 

Conselho de Saúde repudia declarações do prefeito 
Edivaldo Brischi sobre o Hospital de Monte Mor

sagrado coração dE JEsus

Adoção dos vagões que permitem 
empilhamento de contêineres em 
dois níveis aumentou a capacidade 
de transporte da empresa em 43% 

O ano de 2019 foi um 
grande marco para a Bra-
do e, de uma forma mais 
ampla, para a logística bra-
sileira. No dia 19 de julho, 
um trem formado inteira-
mente por vagões Double 
Stack, que permitem em-
pilhar contêineres em dois 
níveis, cruzava as malhas 
Paulista e Norte, em uma 
viagem teste que levou bebi-
das, fertilizantes e produtos 
de higiene e limpeza de Su-
maré a Rondonópolis (MT).

Da primeira viagem 
até novembro deste ano, 
os double da Brado fize-
ram 1.329 viagens nos flu-
xos Sumaré-Rondonópo-
lis e Rondonópolis-Sumaré, 
transportando no total 174 
mil contêineres. “O Dou-
ble Stack é um vagão mo-
derno, de alta capacidade, 
por isso é amplamente uti-
lizado nos Estados Unidos. 
No Brasil ainda é pouco ex-
plorado, mas está em am-
plo crescimento nas rotas 
operadas pela Brado”, afir-
ma Luciano Johnsson, CEO 
da empresa.

A adoção dos vagões 
aumentou a capacidade 
de carregamento de con-
têineres da empresa em 
aproximadamente 40%. 
“Esse aumento de produ-
tividade é benéfico para a 
logística brasileira e para 
o meio ambiente, já que os 
trens emitem menos gases 
de efeito estufa”, observa 
Johnsson.

O mix de produtos tam-
bém cresceu e hoje são 
mais de 30 tipos de carga 
movimentadas pela empre-
sa. “Quando vai às compras 
no supermercado, pet shop 
ou na loja de materiais de 
construção, o consumidor 
de Mato Grosso muitas ve-
zes não faz ideia de que o 
detergente, a cerveja, o ca-
fé, a ração para seu pet, o 
cimento, a tinta e muitas 
outras mercadorias que 
ele compra chegaram ao 
estado pela ferrovia”, diz 
Johnsson. “O mercado in-
terno, onde os trens Dou-
ble Stack da Brado operam, 
tornaram a ferrovia brasi-
leira acessível a uma gama 
de produtos que antes não 
contavam com essa alter-
nativa”, completa.

Para Mato Grosso são 
transportados ainda insu-
mos para a agropecuária e 
a indústria. Na rota inversa, 
o estado de São Paulo rece-
be milho para as indústrias 
de alimentos.

História
O projeto de trazer os va-

gões Double Stack para a 
Brado começou em 2017, 
junto à ideia de operar no 
mercado interno. Um gru-
po de engenheiros da em-
presa e fornecedores dos 
vagões foram aos Estados 

Unidos para conhecer os 
vagões e entender como 
funcionavam.

“Foi muito estimulan-
te trabalhar nesse proje-
to. Todas as áreas da Bra-
do foram envolvidas, pre-
cisamos desenvolver pro-
cedimentos, regulamen-
tos, soluções, fizemos inú-
meros testes”, conta Rena-
ta Busato, coordenadora 
de Tesouraria da Brado, 
que na época era estagiá-
ria da área de Ativos e par-
ticipou da gestão financei-
ra do projeto.

Para alguns dos testes, a 
empresa mandou fazer con-
têineres com altura menor, 
compatível com as interfe-
rências da linha férrea, para 
rodar em dois níveis e testar 
as travas. Esses contêineres 
rodaram também com sen-
sores para captar dados co-
mo velocidade, balancea-
mento e se havia algo ba-
tendo no trem, como fios e 
galhos. Houve muito traba-
lho também no terminal de 
Sumaré. O gerente do termi-
nal, Laion Suprano, na épo-
ca era coordenador da uni-

dade e conta que além das 
adequações de capacidade 
e posição dos contêineres 
no pátio, diversas soluções 
precisaram ser desenvolvi-
das do zero. “Foram os ca-
sos de duas travas: uma de 
segurança para o contêiner 
de cima e outra para travar 
um contêiner ao outro. 

A Brado desenvolveu o 
projeto dessas travas do ze-
ro. Depois que elas foram 
confeccionadas, foi criada 
uma instrução de trabalho 
em conjunto com as áreas 
de Segurança e Melhoria 
Contínua e só então o time 
da operação foi treinado pa-
ra manusear o equipamen-
to e operar de fato o trem”, 
conta. “Foi uma satisfação 
poder participar desde o 
início do projeto, desde as 
adaptações na ferrovia até 
a inauguração”, orgulha-se.

Para viabilizar a nova 
operação, a empresa com-
prou 148 vagões Double 
Stack e três novas locomo-
tivas AC44, as primeiras 
com a identidade Brado. 
Hoje são 298 vagões dou-
ble operando na rota.

Além disso, 60 pontos 
da ferrovia passaram por 
obras para comportar a al-
tura dos contêineres em 
dois níveis. As intervenções 
incluíram desde remaneja-
mento de fiação elétrica e 
de telefonia até elevações 
de viadutos e rebaixamen-
to da linha férrea.

Mix de produtos cresceu e hoje são mais de 30 tipos de carga movimentadas pela empresa
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A Defesa Civil do Estado 
de São Paulo informa que, 
durante o período natali-
no, estão previstas chuvas 
intensas, especialmente 
nas regiões do Litoral Nor-
te, Vale do Paraíba, Litoral 
Sul, capital paulista, Região 
Metropolitana de São Pau-
lo, Região de Campinas, So-
rocaba e Bauru, entre terça-
-feira (24) e sexta-feira (27).

Na terça-feira e quar-
ta-feira (25), os dias serão 
marcados pelo sol entre nu-
vens, favorecendo a eleva-
ção das temperaturas e a 
sensação de calor em todo 
o Estado de São Paulo. O 
aquecimento diurno, com-

binado com a umidade do 
ar proveniente do oceano, 
criará condições para pan-
cadas de chuva isoladas em 
diversas regiões do territó-
rio paulista.

Embora os modelos me-
teorológicos não indiquem 
previsões de acumulados 
significativos, é importante 
destacar que poderão ocor-
rer temporais, principal-
mente nas áreas que fazem 
divisa com Minas Gerais e 
na faixa leste do Estado.

Durante quinta-feira (26), 
a previsão é de pancadas de 
chuva fortes, seguidas por 
raios e rajadas de vento em 
todo o território paulista. 
Isso ocorre devido à pas-
sagem de uma frente fria, 
acompanhada de um corre-

dor de umidade do ar vindo 
da região Amazônica.

Os modelos meteorológi-
cos indicam condições pa-
ra acumulados expressivos 
de chuva e, com o solo já en-
charcado, recomendamos 
atenção redobrada em áreas 
mais vulneráveis, pois há 
risco de transtornos.

O Gabinete de Crise es-
tará mobilizado ao longo 
da semana do Natal, para 
garantir a pronta respos-
ta à população em caso de 
emergência causada pelas 
chuvas previstas neste fe-
riado, em todo estado.

cuidados rEdobrados
Os temporais costumam 

ter curta duração, no en-
tanto, possuem grande in-

tensidade de chuva e são 
acompanhados de rajadas 
de vento e queda de raio. 
Exatamente por esta con-
dição é que apresentam ris-
co de transtorno, principal-
mente em centros urbanos, 
com formação de áreas ala-
gadas e enxurradas. No li-
toral é fundamental que os 
banhistas saiam da praia 
durante a formação de mau 
tempo. Os raios podem cair 
antes do início da chuva.

Durante estes tempo-
rais, a Defesa Civil orien-
ta à população a se prote-
ger em locais seguros e evi-
tar transitar por áreas sujei-
tas a alagamentos. Procure 
abrigo em uma edificação e 
opte por não transitar nes-
ses momentos. Uma lâmi-

Defesa Civil alerta para chuvas 
intensas durante o feriado de Natal

Chuvas intensas podem atingir a Região de Campinas 
durante o período natalino, aponta Defesa Civil estadual

divulgação
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na com 30 cm de água po-
de arrastar um carro.

Quem mora em áreas de 
risco precisa ficar atento às 
encostas, já que volumes 
grandes de chuva aumen-
tam a chance de ocorrên-
cias de escorregamento de 
terra. Sinais como surgi-
mento de rachaduras nas 
paredes do imóvel, pos-
tes ou árvores inclinadas 

e água lamacenta descen-
do do morro são sinais de 
um possível deslizamen-
to. Com qualquer uma des-
tas situações a pessoa de-
ve deixar o local e acionar 
a Defesa Civil.

Antes da chegada dos 
temporais, o CGE encami-
nha mensagens de alerta 
para a população através 
do SMS 40199. 



Criança de dez meses foi atendida 
pelo profissional em maio deste ano, 
quando teve pneumonia e dengue; 
caso evoluiu e a criança veio a óbito

Três pessoas da mes-
ma família agrediram um 
médico pediatra na manhã 
desta segunda-feira (23), 
durante a troca de plantão 
no Hospital Municipal de 
Nova Odessa. Uma bebê de 
dez meses foi atendida pelo 
profissional em maio deste 
ano, quando teve pneumo-
nia e dengue. O caso evo-
luiu e a criança morreu.

Imagens de câmeras de 
segurança do hospital fla-
graram o momento em que 
o médico chega ao hospital 
e passa pelo estacionamen-
to. Em seguida, quando ele 
entra no hospital, três pes-
soas dão chutes e socos. O 
homem ainda consegue 
correr. Registros de outra 
câmera mostram os suspei-
tos deixando o local.

O pai da criança proces-
sou o médico, mas perdeu 
as ações. Durante a inves-
tigação, o profissional de 
saúde chegou a ficar afas-
tado das funções no hospi-
tal por cerca de seis meses, 
mas após ser absolvido pe-
la Justiça, retornou ao tra-
balho nesta segunda-feira.

Segundo boletim de 
ocorrência, os pais da 
criança foram até o hospi-
tal para agredir o médico 
após saberem que o profis-
sional teria voltado às ati-
vidades. Outra médica re-
latou que na noite da mor-
te da criança, os pais inva-
diram a unidade para pro-
curar por ele. Na data, a po-
lícia foi acionada.

A Guarda Civil Munici-
pal foi acionada, e quan-
do a guarnição chegou os 
agressores já não estavam 
no local. Médico retornava do trabalho após afastamento e foi agredido pelos familiares da criança

Médico é agredido por família de bebê 
que morreu no Hospital de Nova Odessa

O corpo de um homem 
foi encontrado na noite 
deste sábado (21), no Lago-
da Fé, em Hortolândia. Se-
gundo informações da Po-
lícia Militar, o corpo foi lo-
calizado por populares que 
acionaram as autoridades. 
O resgate de suporte avan-
çado do Samu (Serviço de 

Atendimento Móvel de Ur-
gência) compareceu ao lo-
cal e o médico constatou o 
óbito no local. 

Policiais militares isola-
ram e preservaram a área 
até a chegada dos peritos. 
Os agentes da Polícia Cien-
tífica realizaram os traba-
lhos de perícia técnica, e 
não encontraram nenhum 
documento de identidade 
com a vítima. 

O corpo foi recolhido ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana, onde 
exames necroscópicos de-
vem apontar as causas da 
morte. A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Policial 
como morte suspeita. O ca-
so será investigado pela Po-
lícia Civil, que buscará es-
clarecer as circunstâncias 
do ocorrido. Até o momento 
nenhum suspeito foi preso.

Corpo de homem é localizado 
no Lago da Fé em Hortolândia

Morte foi constatada pelo médico do Samu no local onde o corpo estava

MORTE SUSPEITA 

Mulheres são mortas a tiros por invasor 
A Polícia Civil investiga o assassinato de duas mulheres, de 34 e 
40 anos, ocorrido na noite do domingo (22) na Vila Esperança, em 
Santo Antônio de Posse. De acordo com informações da polícia, o 
crime aconteceu por volta das 22h30. Segundo a polícia, um moto-
ciclista parou em frente à residência de uma das vítimas. O garu-
pa desceu da moto, invadiu o imóvel e efetuou os disparos fatais. 
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A Polícia Militar Rodo-
viária descobriu um es-
quema de comercializa-
ção de combustíveis ilegal, 
em Paulínia, na última se-
mana. Durante patrulha-
mento na rodovia Profes-
sor Zeferino Vaz, na altura 
do quilômetro 121, o uso de 
um aparelho bloqueador de 
sinal indicou irregularida-
des em um caminhão que 
transitava na região. 

Devido a suspeita de 
o veículo ser produto de 
roubo, a equipe acompa-
nhou o caminhão até um 
barracão no bairro Santa 
Terezinha. No local, os po-
liciais militares localiza-
ram 150 mil litros de com-
bustíveis armazenados de 
forma irregular, incluindo 
gasolina, álcool, diesel e 
solventes.

Policiais militares pren-
deram um homem dentro 
de uma residência cometen-
do furtos, na tarde do do-
mingo (22), na rua Luís Fa-
va, na Vila Santa Terezinha, 
em Sumaré. Com o suspei-
to foram localizados objetos 
furtados do imóvel. 

A equipe policial foi acio-
nada via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mili-
tar) para atendimento de 
ocorrência de averiguação 
de atitude suspeita, onde 
possivelmente teria um ho-
mem dentro do quintal de 
uma residência furtando 
fios elétricos. 

Ao chegar ao endereço, 
os policiais f lagraram o 
suspeito no interior da resi-
dência com uma sacola nas 
mãos. Durante a aborda-
gem e busca pessoal, nada 

A Polícia Militar Rodo-
viária solicitou reforço das 
viaturas da GCM (Guarda 
Civil Municipal) de Pau-
línia e, durante a aborda-
gem, dois homens saíram 
correndo para os fundos 
do galpão, sendo que um 
deles estava armado. Os 
demais não demonstra-
ram resistência. 

No barracão foram 
apreendidos uma pistola 
nove milímetros, 32 mu-
nições e ferramentas usa-
das no esquema. 

A ocorrência foi regis-
trada no Distrito Policial 
de Paulínia. O proprietá-
rio do galpão responderá 
por crime ambiental e por-
te ilegal de arma de fogo.

de ilícito foi encontrado, 
em averiguação no quin-
tal da casa, foi encontra-
da a sacola dispensada pe-
lo acusado com uma pe-
quena quantidade de fios e 
uma torneira. No momen-
to da ocorrência compare-
ceu no local o filho do in-
quilino da residência, que 
reconheceu os fios da sa-

cola e a torneira como sen-
do de sua residência.

O acusado foi conduzi-
do ao 1° DP (Distrito Po-
licial) de Sumaré, onde o 
delegado tomou conheci-
mento dos fatos determi-
nando o registro do bole-
tim de ocorrência de fur-
to e o acusado permane-
ceu detido.

PMR descobre esquema ilegal 
e apreende 150 mil litros de 
combustíveis em Paulínia 

Polícia Militar prende homem 
por furto a residência na Vila 
Santa Terezinha, em Sumaré 

Policiais rodovários chegaram até o galpão 
devido a suspeita do caminhão ser roubado Acusado foi conduzido ao 1° DP e permaneceu detido
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